
 

令和３年度三田市高校生議会  質 問 書 

 

【質 問 者】３番 北摂三田高等学校 ２年 髙松 朋哉（たかまつ ともや） 

【担 当 課】地域創生部 産業戦略室 産業政策課 

【答弁予定者】地域創生部長 

【質 問 事 項】三田駅周辺の飲食店の活性化について 

【質 問 内 容】 

 ３番 高校生議員の北摂三田高等学校２年の髙松 朋哉です。私からは、三田駅周辺の飲

食店の活性化についてお伺いします。 

 ２０２１年８月に三田駅前の「三田阪急」が閉店し、コロナ禍での消費の落ち込みもあっ

て、三田駅前では数年前より明らかに活気を失っていると感じます。しかし、私の住むウッ

ディタウンでは数年前に一気に飲食店や家電量販店等々が建てられ、周辺の人口増加に伴っ

てコロナ禍でも活気があります。その要因として私は主に２つあると考えます。 

１つは人口と世帯数の変化です。ウッディタウンでは住宅地の開発がなされ、小さなお子

さん連れの世帯が多くなっています。三田駅周辺では市街地再開発事業が進められており、

大きな共同住宅や商業施設が建てば人口増加に繋がるため、この点は解消されるのではと考

えます。 

２つ目は、個人事業主等のチェーン店ではない飲食店の割合です。ウッディタウンでは店

舗のほとんどがチェーン店で、店のことをよく分かっている人が多いと感じます。しかし、

三田駅周辺では建ち並ぶ店に個人事業の所が多く、町屋を再生した店があるなど魅力がたく

さんあるのに、まだまだ認知されていないのは寂しいと思います。そこで三田駅周辺の飲食

店の情報だけを発信する Instagramアカウントの開設や、商工会と連携した飲食店のクーポ

ンを集めたサイトを作るのはどうかと考えます。また三田駅周辺かつ魅力ある個人事業の店

が多いことを強みに、現在でも行われている三田バルなどのイベントも強く SNSで宣伝でき

ればと思います。三田駅周辺の飲食店のことをもっと「知ってもらう」ことが活性化の第一

歩になるのではと考えます。 

以上のことにつきまして、市のお考えをお聞かせ下さい。 
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【答弁内容】 

 私からは、髙松（たかまつ）議員ご質問の「三田駅周辺の飲食店の活性化について」にお



答えいたします。 

三田駅前周辺地域は、本市の玄関口であり、市民をはじめ来訪者にまちのイメージを印象

づける、とても重要な地域であるため、市では、駅前人口の増加につながる住宅と商業・業

務施設が複合した市街地再開発事業に取組んでおり、周辺商店街も巻き込んだ活力と賑わい

のある魅力的なまちづくりを計画的に進めているところです。 

こうした中で、駅周辺の魅力を高めるため、商工会や商店街など関係団体とも連携を図り

ながら、「三田バル」や「あきんどまつり」をはじめとするイベントにより、まちの賑わいを

もたらす取り組みも行っています。 

議員ご提案の飲食店のＳＮＳ等を活用した情報発信については、とても良いご提案である

と思います。昨年の秋に開催された三田バルでは、実行委員会による特設ホームページを開

設し、店舗ごとに設定されたお得なバルメニューを掲載したほか、この特設ホームページを

プラットフォームとして、フェイスブックやツイッターなどを通じて情報が拡散されるとと

もに、市や商工会のホームページでもリンクを設定して、情報への入り口を広げる仕組みを

構築しました。このように多様なネット情報ツールの活用を展開したことで、独自の地域情

報を発信する民間サイトや個人の方々によっても拡散され、こうしたネットを介した情報の

広がりも見られたところです。 

 また、幅広い世代の皆様に情報を知っていただく手法として、ＳＮＳのみならずチラシや

冊子など紙媒体での周知も必要とされるため、今年度のバル事業では、三田駅周辺を含む市

街地の飲食店を紹介するスタンプラリー付きファンブックの製作を計画しており、クーポン

と同様に消費者の来店意欲を促す企画に取り組むこととしています。こうした店舗めぐりに

よる回遊性を高める仕掛けを施すことで、チェーン店にはない個性的・特徴的な店舗の新た

な発見や食を通じた三田の魅力発信にもつながるものと考えています。 

 市としましても、こうしたイベントやサービス等の情報について、市内外へもっと広く発

信しＰＲしていくため、昨年 10月から新たに LINE公式アカウントを開設しています。LINE

を導入することで、利用者の属性や希望するジャンルに応じたプッシュ型の情報配信を行う

ことが可能となり、利用者が欲しい情報がより得やすくなります。 

今後、こうした新たな情報ツールなどを活用するなど、より簡単にアクセスでき、スムー

ズに情報収集できる環境整備と関係機関とも連携した情報発信の強化を図り、「もっと知って

もらう」ための取り組みを推進してまいります。 

議員におかれましても、ぜひ、これらの地域の魅力について、ご自身でも情報を発信いた



だくとともに、お友達やご家族お揃いでまちなかの回遊を楽しみ、食を味わっていただけれ

ばと思いますので、よろしくお願いいたします。 



三田の飲食店の現状

三田駅周辺ではコロナ禍での消費の落ち込みに伴い三田阪急の閉店など
活気を失っている

butウッディタウン近辺では数年前に多くの飲食店や家電量販店、
スーパーが建った

キッピーモール内での閉店→

要因①

周辺人口、世帯数の変化

→ウッディタウンでは住宅地の開拓等で小さなお子さん連れの世帯数が増えた

→三田駅周辺では市街地再開発事業が進められている
大きな共同住宅や商業施設が建てば人口増加に繋がる

市街地再開発事業→
(三田市ホームページより)



要因②

個人事業主等のチェーン店でない飲食店の割合

→ウッディタウンではほとんどがチェーン店
(寿司、焼き肉、マクドナルド、定食屋)
→店のことをよく知っている
入りやすい

→三田駅周辺では個人事業の店や町家を再生した店も多い
→魅力がたくさんあるのにまだまだ認知されていない印象

提案

三田駅周辺の飲食店の情報だけを発信するInstagramアカウントの開設

商工会と連携した飲食店のクーポンを集めたサイト（またはクーポン券）

三田駅周辺という立地、魅力のある個人事業の店が多いことを強みに
三田バルなどのイベントをＳＮＳで強く宣伝する



飲食店クーポンの実例

※抽選制


